
Assemblée Générale 2022 de Jura Nature Environnement 

Le 30/04/2022 à Montmorot 

 

 

Présents : Pierre-Jean Trevisan, Claude Camus, Hervé Bellimaz, Marie Dalloz, Didier Lavrut, 

Philippe Cador, Clémence Durochat, Jérôme Berthault (biocoop Enviebio), Mireille Berthault 

Pavat, Dominique Jamet, Michel Dubromel, Guy Durand, Gwenaël David, Jean-Yves 

Chalumeaux, Guillaume Petitjean, Rémi Bourgeois, Aline Henriot, Vincent Dams, Cecile 

Delvoye, Sylvie Roux, Isabelle Ravix, Pierre Alexis Nizan, Margot Pitois, Willy Guillet, Zoé 

Benoliel, Sylvie Giossi (26 adhérents individuels) 

Présents représentants une association membre : Pierre Chavon (Association de Défense 

Vallée Vallière, Jacqueline Herenger (SHNC), Delphine Durin (Pôle Grands Prédateurs), 

Philippe Beauve R., Bernard Verne (Saint Amour Nature Environnement), Philippe Cador (Les 

Amis de la rivière d’Ain) – Bernard Colon (Chalain Nature) 6 associations représentées 

Invités : André Barbarin ( Maire de Montmorot), Anne Perrin (Mairie de Lons le Saunier) 

Pierre Grosset ( ECLA), Sarah Persil (Conseil Régional de BFC) M.Iemmolo (DDT du Jura), 

Laurent Ballestra et Emmanuel Vilquin (OFB jura) Julien Durier (CFA Montmorot), Marc Filotti 

(Maison Commune), Philippe Michelin.  

Associations ayant donné pouvoir : Dole Environnement - ESR (2 pouvoirs)  

Adhérents ayant donné pouvoir :  

Dominique Biichle – Valérie Bicherel – Marc Monnier – Déborah Guiot – Rémi Bessot – 

Michel Long – Florence Lenoir - Marie Claude Camus – Jean-Baptiste Mayet – Alain Cler – 

Michel Gonzy – Jean-Paul Sornay – Xavier Montagny – Joelle Pienoz – François Poncet – 

Catherine Rigoulet – Jacques et Nicole Roland – Michel Vincent – Olivier Anthonioz – Andrée 

Bailly – Sébastien Bassard – Walter Billig  - Celine Blanchet – Laure-Anne Cerman – Christian 

et Chantal Chopard – Francine Borcard – Bertin Dalmais – Emmanuel Desbrières – Stephanie 

Deprost – Isabelle Ganeval – Dominique Gentier – Brigitte Guais – Annie Iemmolo (35 

pouvoirs) 

Excusés : Préfecture du Jura - DREAL BFC – Franck DAVID, Vice-président du CD39 - Le CAUE – 

François LAVRUT président de la Chambre d’agriculture du Jura –– Claude Buchot 

 

Quorum : 1/3 des suffrages : représente 81 voix  

Ce jour : le quorum est atteint puisque 123 voix se sont exprimées (6 associations avec 2 

pouvoirs transmis (10 voix par associations) et 52 adhérents individuels (26 adhérents 

présents avec chacun 1 pouvoir) et une entreprise (1 pouvoir) 
 

        
 



 Michel Dubromel prend la parole au nom du Conseil collégial de JNE et  remercie l’ensemble des 
personnes présentes et André Barbarin, maire de Montmorot pour le prêt de cette salle et son 
accueil. Il donne ensuite la parole aux élus – le maire de Montmorot – Sarah Persil pour le conseil 
régional – Michel Grosset pour Ecla et Anne Perrin pour la ville de Lons le Saunier   
 
 
Rapport moral 2021 – rédigé et présenté par Guillaume Petitjean 
 
 
La parole est ensuite donnée à Guillaume Petitjean pour la lecture du rapport moral 2021. 
 

On n’est pas fous !  

Lorsque JNE lutte contre la destruction des haies et des affleurements rocheux, ce n’est pas parce 

nous sommes des illuminés anti-progrès. C’est parce que les études officielles de scientifiques1 ont 

démontré le lien entre ces destructions et la pollution des rivières et des nappes, de l’eau que nous 

buvons. 

Quand JNE s’oppose à des aménagements routiers dans des forêts hébergeant les derniers grands 

tétras2, ce n’est pas parce que nous sommes des arriérés rêveurs. C’est parce que les écologues et les 

climatologues ont prouvé que la destruction et l’industrialisation des forêts d’altitude était aussi un 

danger pour notre espèce et aggravait le réchauffement climatique.  

Si JNE s’oppose aux développeurs d’usines photovoltaïques qui jettent leur dévolu sur les pelouses 

sèches et les zones humides jurassiennes, ce n’est pas parce que nous serions des babas-décroissants-

voulant-s’éclairer-à-la-bougie. C’est bien parce qu’il nous est inconcevable que le développement 

d’une énergie renouvelable se fasse en détruisant pour des dizaines d’années des espaces à haute 

valeur environnementales alors que des dizaines de milliers d’hectares sont déjà urbanisés, rien que 

dans le Jura3.  

Quand nous nous opposons à la chasse au renard, à l’élargissement des périodes de chasses, ce n’est 

pas parce que cela nous amuse, ni que nous sommes de dangereux « escrolos ». C’est bien parce des 

études4 ont montré que tirer sur les renards contribuait à favoriser la maladie de Lyme qui touche 

particulièrement le Jura. Parce qu’il nous semble dangereux de permettre des tirs avec des armes 

létales alors que touristes et locaux se promènent et sont en vacances… 

Si nous creusons des mares, si nous réhabilitons des saules, si nous sensibilisons à la protection de la 

nature, si nous compostons, si nous plantons, faisons germer, si nous négocions, aidons, conseillons, 

agissons chaque jour de l’année pour la protection de la nature, c’est parce que nous sommes 

convaincu·es que la construction d’un avenir, de notre avenir, passe de façon indispensable par la 

défense de notre environnement.  

Alors, non, on n’est pas fous… 

 

 

 
1 https://www.soslrc.com/wp-content/uploads/2017/07/broyagesagri_lettre_pref_lce_juin2017.pdf  
2 https://bourgogne-franche-comte.lpo.fr/2021/12/20/asa-la-pralouse-annulation-arrete-prefectoral/  
3 https://www.jura.gouv.fr/content/download/11430/91191/file/JURA.pdf 
4 https://royalsocietypublishing.org/doi/10.1098/rspb.2017.0453  

https://www.soslrc.com/wp-content/uploads/2017/07/broyagesagri_lettre_pref_lce_juin2017.pdf
https://bourgogne-franche-comte.lpo.fr/2021/12/20/asa-la-pralouse-annulation-arrete-prefectoral/
https://royalsocietypublishing.org/doi/10.1098/rspb.2017.0453


Rapport financier 2021 – présenté par Philippe Cador  

Ces résultats nous sont transmis par Dominique Biichlé, comptable et bénévole à JNE 

 

 

 



 

Pour mémoire le résultat de l’année 2020 a vu un excédent de 14500€, pour cette année 2021 il se 
monte à 39500€. Certes l’année 2020 était celle des 50 ans de JNE, et en 2021 c’est tenu le colloque 
de mammalogie, deux éléments majeurs qui ont eu des effets importants sur l’activité économique de 
JNE. 
Mais ce bon résultat est aussi et le fruit de nouveau soutien, mécènes et donateurs et de nouveaux 
organismes qui ont répondu favorablement à des appels à projets. 



 
La création du poste de Clémence il y a deux ans se ressent dans la recherche et le débouché des 
nouveaux contrats, et on peut dire que c’est une réussite à la vue des bilans 2020 et 2021. 
 
Ce bilan on le doit bien sûr aux salariés, qui par leur travail, leur motivation, et leur professionnalisme 
développe ce réseau qui s’agrandit et qui reconnait leur travail. 
 
Fort de cette activité en progression en 2021 Margot et Eva (service civique) nous on rejoint en cours 
d’année. L’arrivée de Victor (contrat en CDI) en remplacement d’Eva va porter le nombre de salariés à 
7 pour les 6 derniers mois de l’année en cours, ce qui fixe un objectif de budget 300000€ minimum à 
pérenniser. 
 
Comme en 2020 l’excédent 2021 a été provisionné en réserve, et sera porté à l’ordre du jour d’un 
prochain CA pour une éventuelle affectation. 
 
Pour résumer, 2021 a été une bonne année pour la trésorerie de JNE, pourvu que cela dure !!!  

 
Un coup d’œil sur le prévisionnel 2022 préparé par Clémence Durochat :  

 



Rapport d’activités 2021 – réalisé et présenté par une partie des salariés et des bénévoles 

de JNE 

Le lien en ligne :  

https://www.jne.asso.fr/wp-content/medias/2022/05/RAA-2021-VF-version-en-ligne-1.pdf 

En voici un résumé succinct :  

Après une année 2020 sous le signe de nos 50 ans, l’année 2021, bien qu’encore sous le coup de la 

Covid 19, a néanmoins été bien remplie en termes d’activités. 

Plusieurs stagiaires de différentes formations environnementales se sont succédés et nous ont aidé 

dans nos missions tout en se formant et l’équipe salariée s’est renforcée avec l’arrivée de Margot 

Pitois pour les missions « nature en ville » et « valorisation de la matière organique ». Ces deux 

actions ayant une vraie cohérence au travers du compostage et des jardins partagés. 

Jura Nature Environnement poursuit ses missions de veille environnementale et de représentations 

des APNE auprès des institutions, nous avons participé à 41 commissions et réunions cette année. 

Des suites juridiques favorables ont été donné par le tribunal administratif de Besançon contre un 

arrêté préfectoral de dérogation à la destruction d’habitats d’espèces protégées forestières dans le 

cadre de la création d’une ASA -association syndicale agréée – exploitation forestière) même si l’ASA 

en question a fait appel de cette décision en 2022. 

 Concernant nos actions de sensibilisation nous avons touché environ 2800 personnes à travers 128 

animations, interventions chantiers divers… 

Grâce à de nouveaux et de nombreux partenariats, JNE a pu mener l’ensemble de ses actions 

classiques et d’autres actions plus évènementielles à l’automne comme le colloque national sur le 

castor à Dole en co-organisation avec FNEBFC et Dole Environnement ainsi que le 41eme colloque 

francophone de mammalogie de la SFEPM en partenariat avec le Pôle Grands Prédateurs. Ces deux 

évènements en lien avec la cohabitation avec la faune sauvage ont rencontré un beau succès dont 

nous pouvons être fiers. 

Autre action menée en 2021 mais qui va se poursuivre : un travail commun avec le collectif pour les 

Paysages du Massif Jurassien et la création et l’animation d’une antenne jurassienne puisque le 

collectif a son siège dans le Doubs. Si la problématique est loin d’être résolue, JNE poursuivra un 

travail de veille et de sensibilisation (Concours Photo, exposition, numéro spécial de L’œil de Lynx).  

Autres exemples d’actions sur 2021 : Sensibilisation des pratiquants d’activités sportives en nature à 

Moirans en Montagne et dans le Haut-Jura - Réhabilitation du Parc Antier et de ses abords 

Dans le cadre du partenariat avec FNEBFC et l’action régionale « Biodiversit’haie », le suivi du castor 

d’Eurasie, le développement de la filière « Végétal Local », les actions sur les haies et les arbres 

têtards se poursuivent également. Autour de la haie, Eva, une de nos stagiaires ingénieur agronome, 

puis service civique a réalisé un référentiel de typologie des haies pour le Jura, important travail pour 

la suite de nos actions et nos partenaires. 

Concernant la thématique agro-pastorale, nous avons également travaillé sur les pelouses sèches du 

Revermont avec 2 sites nouvellement labellisés Espaces Naturels Sensibles, et nous menons 

également un partenariat avec le CFPPA et le Lycée agricole de Montmorot pour une sensibilisation à 

l’agro-écologie. 



Enfin, la préservation des zones humides a encore été à l’honneur cette année avec un nettoyage et 

un travail de sensibilisation sur la retenue de Coiselet, la création de mares à Fay en Montagne 

(Médiation) et en Combe d’Ain avec deux GAEC. 

Vote des rapports et bilans :  

Ces bilans sont validés à l’unanimité lors du vote. 

Montant des cotisations 2023 :  

Ils sont inchangés  

 

L’élection du nouveau conseil collégial :  

Les membres élus en 2021 :  Joëlle Pienoz, Nicole Lançon, Laure Subirana, Valérie Bicherel, 

Michel Dubromel, Jacques Cattin, Hervé Bellimaz, Jacques lançon, Pierre Chavon, Jean-Yves 

Chalumeaux, Guillaume Petitjean, Claude Buchot, Dominique Jamet, Philippe Cador. 

Nouveaux candidats : Didier Lavrut se repropose comme administrateur, suite à son départ 

en 2018. 

Claude Buchot a fait un courrier à JNE : il ne renouvelle pas sa candidature cette année, 

devant faire face au décès récent de son épouse. 

Nicole Lançon, suite à des problèmes de santé, ne veut pas non plus renouveler sa 

candidature. 

Laure Subirana, ayant créé une activité professionnelle proche de nos actions, s’est retirée 

en cours d’année du conseil collégial 

Les autres administrateurs renouvellent leur candidature. 

Sont donc candidats cette année :  Joëlle Pienoz, Valérie Bicherel, Michel Dubromel, 

Jacques Cattin, Hervé Bellimaz, Jacques lançon, Pierre Chavon, Jean-Yves Chalumeaux, 

Guillaume Petitjean, Dominique Jamet, Philippe Cador et Didier Lavrut. 

Ce conseil est élu à la majorité des voix. 

Pour finir, quelques échanges et discussions autour notamment des projets photovoltaïques dans le 

Jura, de la représentation à FNEBFC au niveau régional. 

Enfin Michel Dubromel propose le verre de l’amitié pour clôturer cette belle assemblée 2022 

 

 

 


